



**Roblero Roblero
Evangelina Yaquelin 1° C**

Dr. Jimenez Ruiz Sergio

Reportes de lectura de la unidad 3

Antropología médica I

SISTEMA DE SIMBOLOS Y SIGNIFICADOS

TEMA El poder de los símbolos.

FECHA 24/10/2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Magia, enfermedad y acto médico

Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica, La Rama Dorada (1890) de Sir James Frazer, la que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad entre la magia, la religión y la ciencia. La magia continúa, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación, espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc.), una "proto ciencia", tal vez desde el punto de vista lógico, pero en una búsqueda de conocimiento que milenios después permitirá al hombre suplicarla por el método racional y científico, pese a las perimidas escalas evolutivas, tan caras a todo el pensamiento social y biológico del siglo XIX, Frazer dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y de modo especial, entre el mágico y el científico. La idea de reflexionar sobre la relación entre magia y enfermedad se encamina a poder comprender las creencias y comprender los comportamientos de los sujetos que

Modelo Médico Hegemónico

Desde la década de los sesenta y en particular desde los sesenta, se desarrolló un artículo constante a la biomedicina, se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real (lo que queda en lo mismo) y de los países capitalista caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Las críticas fueron y son formulada por un amplio espectro de actores y sectores sociales científicos, sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista al campo lésbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores

Medicina Tradicional Mexicana

07/11/2022
Evangelina

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud la define como "La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales"; así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible de las culturas del mundo, un acervo de información recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional, la cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas fusionadas desde

TEMA Análisis comparativo
entre la medicina científica

FECHA 14/11/2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Evangelina

Hegemónica y las características generales
de diferentes prácticas médicas.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como alopática u occidental), es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud, para muchos ambas son prácticas aprendidas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico, además de esa supuesta dicotomía o contradicción se desenvuelve en una convivencia carente de horizontalidad y de respuesta y de respeto entre ellas, se deja de lado se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por naturaleza empírica de la medicina tradicional para la naturaleza empírica que caracteriza por la dimensión mágico-religiosa en la que esta parcialmente basada, el escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas, así mismo al ser la medicina científica considerada

Josie King

Dr. Sergio Jimenez Ruiz Evangelina

Josie de 18 meses de edad, murió el 22 de febrero del 2001 en el Hospital Johns Hopkins por deshidratación, debido a una serie de errores que sucedieron durante su atención luego de ser hospitalizada por quemadura de segundo grado. Su mamá, Sorrel King, junto a Johns Hopkins, crearon la Fundación Josie King y trabajan intensamente para construir una medicina segura. A partir de ese momento, el Hospital, a través del comité de Seguridad del Paciente (liderado por Peter Pronovost), implementó un Programa de Seguridad del paciente. En enero del 2001 Josie King es internada al Hospital JH por haber sufrido quemadura de primero y segundo grado después de haber entrado a la regadera con agua caliente, pasó 10 días en la unidad de Cuidados intensivos pediátrico, después de eso fue trasladada al piso de cuidados intermedios ya que sus heridas estaban sanando bien y con la expectativa que pocos días después fuera dada de alta. La madre que estaba al pendiente de su recuperación notó que su hija estaba deshidratada, con los ojos hundidos y solo buscaba la manera de tomar líquidos. Al notar estos

Bibliografía

Barahona, A. (s.f.). Origen y Evolucion del ser humano. Obtenido de <http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>

Fundacion FAADA. (s.f.). ¿Por qué?- Los animales. Obtenido de <http://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>

Lara, H. T. (julio-Diciembre de 2008). Homonizacion, Humanizacion, cultura. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

Pardo, A. (2007). El origen de la vida y la evolucion de las especies: ciencia e interpretaciones. obtenido de <https://www.unav.edu/documents/6709261/2b095535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>

Serrano, S. (01 de Octubre de 2003). Proceso de hominizacion y lenguaje. obtenido de <https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>